
  
 

                              Verbale 
Riunione del 15 giugno 2017 

 

Alle ore 15,30 presso il Salone Dorato, si è riunito il CAOT (Comitato d'Ateneo per l’Orientamento 

e il Tutorato). 

  P A AG 

Delegato del Rettore per l’Orientamento in ingresso 

Prof.ssa PATERNO Anna, Presidente 

  

x 
 

 

 

Delegato del Rettore alle Questioni riguardanti le attività di Tutorato 

studentesco  

Prof.ssa DE LUCA Ylenia, Presidente 

  

 

x 
  

Delegato del Rettore per la Didattica  

Prof. DI RIENZO Massimo 

  X  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Biologia 

Prof.ssa DE PINTO Maria Concetta 
 x 

 

 

 

 

 

Delegati all’Orientamento del Dipartimento Bioscienze, Biotecnologie 

e Biofarmaceutica, proff.: 

- Prof. DE BELLIS Lucantonio 

- Prof. PESCE Vito 

  

  x 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Chimica  

-Prof. FAVIA Pietro 

 

-Prof. PALAZZO Gerardo  

 
X 

 
 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Economia, 

Management e Diritto dell’Impresa 

-Prof.ssa SPALLINI Sabrina 

 

-Prof.ssa GAROFOLI Francesca  

 

 

 

X 

X 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Farmacia - Scienze del 

Farmaco 

Prof. LEOPOLDO Marcello 

 

X 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Giurisprudenza  

Prof.ssa MARTUCCI Isabella 

  

x 
 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Informatica 

Prof.ssa LANZA Antonietta 

  

x 
 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento Interuniversitario di Fisica 

Prof. DI BARI Domenico 

  

 

x 
  

 



Delegati all’Orientamento del Dipartimento Jonico in Sistemi Giuridici 

ed Economici del Mediterraneo, Proff: 

- CATERINO Daniela 

- TASSIELLI Giuseppe 

 

 

 

 

X 

X 

 

  
Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Lettere, Lingue, Arti, 

Italianistica e Culture Comparate 

Prof.ssa COTRONE Renata 

  

 

x 

 

 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Matematica 

Prof.ssa LUCENTE Sandra 

  

X 

 

 
 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Medicina Veterinaria 

Prof. QUARANTA Angelo 

  

 
X 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Agro-

Ambientali e Territoriali,  

Prof. ROMA Rocco 

 
 

x 
  

Delegati all’Orientamento del Dipartimento di Scienze del Suolo,della 

Pianta e degli Alimenti,  

Prof.ssa  POLLASTRO Stefania 

  

x 
 

  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze della 

Formazione, Psicologia, Comunicazione 

Prof.ssa MANUTI Amelia 

  

x 
 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze della Terra e 

Geoambientali 

Prof.ssa FORNELLI Annamaria 

  

X 

 

 

 

 
 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Economiche e 

Metodi Matematici 

Prof. RIBECCO Nunzia 

  

 

 

X* 
 

X 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Politiche, 

Prof.ssa PATERNO Anna 

 x 
 

  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Umanistiche 

Prof.ssa TODISCO Elisabetta 

 
X 

 

 
 

Delegata all’Orientamento della Scuola di Medicina  

Prof.ssa PUNZO Clelia 

 
x   

Presidente del Consiglio degli Studenti 

Sig. SPIGA Vittorio 

  

x 
 

 
 

Vice Presidente del Consiglio degli Studenti 

Sig. FILOTICO Enrico 

 
 

 

X 
 

 

Sono presenti, inoltre, in sostituzione della prof.ssa N. Ribecco la sig.ra L. Cataldi  (P.T.A. ) in qualità 

di uditore non votante, la dott.ssa G. Falcone referente dell’agenzia locale “Eurodesk “ dell’Università 

degli Studi di Bari A. Moro, il dott. A. Perri,  Responsabile della sezione “Servizi agli studenti”, la 

dott.ssa Maria Giuditta Manni Federici, in qualità di Responsabile U.O. Orientamento allo Studio 

nonché segretario verbalizzante e la dott.ssa Viviana Miccolis che svolge funzioni di  supporto 

amministrativo ed estensore del presente verbale. 



Si passa, quindi, alla discussione degli argomenti posti all'odg: 

 

 

• Comunicazioni; 

• Programmazione attività di Orientamento e Tutorato a. a. 17/18  

• Varie ed eventuali. 

 

Comunicazioni  

Apre la seduta la prof.ssa  Y. De Luca, Delegata del Rettore alle questioni riguardanti le attività di 

Tutorato studentesco la quale, dopo il saluto iniziale, presenta ai Delegati  del Comitato la dott.ssa G. 

Falcone, referente dell’agenzia locale “Eurodesk” presso la nostra Università, inserita con funzione 

specialistica nell’ambito della U.O. Orientamento agli studi. La dott.ssa Falcone informa i Delegati 

degli obiettivi Eurodesk e dei servizi rivolti ai giovani volti soprattutto all’internazionalizzazione 

dello studio, mediante opere di  sviluppo del servizio  di volontariato europeo, tirocini e scambi 

giovanili. L’obiettivo è di spronare i ragazzi alla mobilità attraverso le collaborazioni tra  l’università 

di Bari e le altre Università straniere e le associazioni giovanili. 

La Prof.ssa De Luca sottolinea l’esigenza della internazionalizzazione e invita la dott.ssa   Falcone a 

organizzare un evento dipartimentale relativo alla presentazione di Eurodesk durante la 

manifestazione di apertura  dell’anno accademico. 

Successivamente la prof.ssa De Luca, encomiando dinanzi ai  presenti il  Prof. D. Di Bari per lo  

spirito collaborativo e partecipativo con cui da anni  suddivide  gli assegni per ogni C. d .L. , apre il 

dibattito sul tema della suddivisione degli assegni che rispetto all’anno precedente risultano 100 con  

4 assegni in meno rispetto allo scorso anno,  la ripartizione degli assegni seguirà i criteri deliberati in 

precedenza,  ovvero si terrà conto della numerosità degli studenti, lo storico, la quota fissa e il risultato 

del sondaggio al quale gli studenti sono stati chiamati a rispondere. 

 

 

 

Programmazione attività di Tutorato: 

 

Gli assegni verranno ripartiti nel seguente modo: 

DIP. DI BIOLOGIA  4 assegni 

DIP. DI BIOSCIENZE, BIOTECNOLOGIE E BIOFARMACEUTICA 4 assegni 

DIP. DI CHIMICA  3 assegni 



DIP. DI ECONOMIA, MENAGEMENT E DIRITTO DELL’IMPRESA 5 assegni 

DIP. DI FARMACIA –SCIENZE DEL FARMACO 5 assegni 

DIP. DI GIURISPRUDENZA 7 assegni 

DIP. DI INFORMATICA 5 assegni 

DIP. INTERUNIVERSITARIO DI FISICA  4 assegni 

DIP. JONICO IN “SISTEMI GIURIDICI ED ECONOMICI DEL MEDITERRANEO: SOCIETA’ 

AMBIENTE, CULTURE” 5 assegni 

DIP. DI LETTERE LINGUE ARTI ITALIANISTICA E CULTURE COMPARATE 7 assegni 

DIP. DI MATEMATICA 4 assegni 

DIP. DI MEDICINA VETERINARIA 3 assegni 

DIP. DI SCIENZE AGRO –AMBIENTALI E TERRITORIALI 4 assegni 

DIP. DI SCIENZE DEL SUOLO, DELLA PIANTA E DEGLI ALIMENTI  4 assegni 

DIP. DI SCIENZE DELLA FORMAZIONE ,PSICOLOGIA, COMUNICAZIONE  6 assegni 

DIP. DI SCIENZE DELLA TERRA E GEOAMBIENTALI  4 assegni 

DIP. DI ECONOMIA E FINANZA 4 assegni 

DIP. DI SCIENZE POLITICHE 5 assegni 

DIP DI MEDICINA 11 ( 4 Dipartimenti) 

DIP.DI STUDI UMANISTICI 4 assegni 

U.O. ORIENTAMENTO ALLO STUDIO  1 assegno 

AREA REL. INTARNAZIONALI  1 assegno  

Il Prof. Di Bari, a seguito di richieste di delucidazioni pervenute dalla prof.ssa C. Punzo in merito alle 

suddivisioni espone a tutti i delegati i criteri in base ai quali è avvenuta la ripartizione degli assegni. 

Dai questionari si evince che il voto migliore è del Dip. Matematica con 9.69,   Dip. di Fisica 9.36 

Dip.  di Medicina  con 5,53 e Dip. di Veterinaria con 4.29. 

Il Dipartimento DISUM ha preso due assegni perché ognuno ha diritto a 1.3 assegni fissi per 

Dipartimento. 

L’intervento della Prof.ssa Martucci è relativo alla ripartizione dei fondi 2014 e propone di 

suddividere a pioggia le somme senza che vengano rifatti nuovi calcoli.  

La Prof.ssa De Luca teme che una decisione affrettata in merito alla suddivisione delle somme porti 

ad una errata gestione dell’importo, considerato che si prevede la fruizione di un ulteriore 

finanziamento di didattica integrativa per dottori di ricerca. La professoressa pertanto, temendo di 

accumulare un eccesso di somme propone di attribuire un assegno in più a pioggia e che il 

dipartimento che abbia esaurito i suoi tutor possa richiedere un tutor in più. 



La Prof.ssa De Luca propone che queste somme si tengano come salvadanaio e rimanda la decisione 

della gestione al prossimo CAOT mettendolo al II punto e non nelle comunicazioni. 

Successivamente interviene la Prof.ssa R. Cotrone, la quale auspica una normativa più precisa sui 

limiti  dei fondi utilizzabili  per l’orientamento consapevole.  

Risponde la Prof.ssa Paterno in merito ai quesiti sui fondi dell’Orientamento Consapevole e 

suggerisce di rivolgersi al Dip. Risorse finanziarie dell’amministrazione centrale. 

 

 

Programmazione delle attività di Orientamento: 

La Prof.ssa Paterno introduce il dibattito sulla programmazione annuale degli eventi che si aprirà con 

l’evento “Estate Uniba” incentrata sulla presentazione dell’offerta formativa, ma anche dei servizi, 

dei costi e delle opportunità. Il programma e le modalità di partecipazione saranno inviate a tutti i 

Dipartimenti. L’evento complessivo occuperà l’intero piano terra dell’Ateneo, con concerti nell’atrio 

centrale, spettacoli nei due atri laterali e in una chiostrina, nell’altra si terranno i colloqui informativi 

di Orientamento.  

Sarà anticipata con l’autorizzazione della dott.ssa Amati, la possibilità di fornire informazioni 

sull’offerta formativa dell’a. a. 2017/18. L’invito è stato inoltrato a tutte le scuole. 

Successivamente dal 21 al 23 Luglio UNIBA parteciperà all’evento che si terrà a Milano denominato 

“Campus Party” durante il quale ogni Università potrà presentare le eccellenze della propria attività 

di ricerca, e i nostri studenti potranno partecipare gratuitamente a sfide al cui esito saranno attribuiti 

premi di vario genere. Su sollecitazione del Rettore è da prevedere l’organizzazione di una Summer 

School di Ateneo, pensando, per esempio, a 24 h di lezioni su competenze trasversali, da finalizzare 

alle matricole e ai futuri studenti e da svolgersi in 3 plessi, Ateneo, Campus e poi 

Policlinico/Economia. Ai Docenti potrà essere riconosciuto un gettone di presenza, come si dovranno 

prevedere dei CFU in uscita per i partecipanti. 

La Prof.ssa Y. De Luca   sottolinea quanto il Rettore ritenga importante questo tipo di iniziative, non 

tanto finalizzate alla preparazione dei test d’ingresso, quanto alla divulgazione dei saperi essenziali 

con l’obiettivo del superamento di problematiche quali, per esempio, la comprensione del testo. 

La Prof.ssa C. Punzo sottolinea la necessità di inserire nell’equipe della Summer  School  strutturati 

e borsisti ma la Prof.ssa De Luca ritiene necessaria la presenza di  docenti e ricercatori. 

La prof.ssa Pollastro pone all’attenzione dei presenti un Bando della Regione su scuole estive e Job 

placement. 

Altro evento in programma è l’Open Day, andato benissimo l’anno scorso per cui si seguirà lo stesso 

format e si svolgerà o il 30 Settembre o il 7 Ottobre. 



Per la settimana dell’Orientamento si prevedono modifiche strutturali e un periodo di realizzazione  

dal 29/01/18 al 2/02/18. 

 

 

Varie ed eventuali. 

La prof.ssa De Luca, Delegato del Rettore alle questioni riguardanti le attività di Tutorato  

studentesco, introduce una questione  relativa ad una somma che ammonta a € 38.000,00 che 

figurerebbe come avanzo del rendiconto 2014, somma di cui si è avuta notizia non ufficialmente ma 

in via del tutto fortuita e soprattutto dopo che ne fosse data comunicazione al Senato e al Consiglio 

di Amministrazione. 

Dopo aver comunicato il suo disagio in merito, la prof.ssa De Luca sottopone ai Delegati la questione 

della  ripartizione delle somme che potrebbe avvenire in due modalità : distribuzione a pioggia delle 

somme ripartendo i 38.000,00 euro per i 24 Dipartimenti, oppure, privilegiando la strada della qualità 

del servizio offerto, individuando (mediante una ricognizione da parte del CSI) le materie di studio 

sofferenti, si procederebbe con l’attivazione di assegni di tutorato esclusivamente per codeste materie. 

La Prof.ssa De Luca dichiara di essere a favore di questa seconda opzione, considerato che, l’importo, 

di cui abbiamo potuto inaspettatamente usufruire, potrebbe essere utilizzato per sanare lacune di 

alcune discipline attraverso l’assegnazione di tutor. 

La Prof.ssa De Luca pone un quesito, ovvero chiede ai Delegati di approvare l’accantonamento dei 

38.000 euro ai fini delle esigenze dei vari Dipartimenti. La decisione è rimandata a Novembre. 

La seduta si conclude con l’intervento del Prof. D. Di Bari circa l’argomento della 

Internazionalizzazione, ponendo in evidenza la necessità di fornire brochure informative tradotte in 

lingua straniera, al fine di favorire l’ingresso degli studenti stranieri nella nostra Università. 

La Prof.ssa Paterno esprime parere favorevole sulla richiesta e comunica che chiederà al più presto 

l’ausilio del Centro Linguistico di Ateneo per tradurre tutto il materiale necessario. 

  

 

 

  Alle 18.10 la seduta è sciolta. 

  

 

 

 

          

 

 

 



 

                                                                                     F.to        Il segretario verbalizzante 

        Dott.ssa Maria Giuditta Manni Federici 

 

 

 

 

 

F.to   Il Delegato all’Orientamento                                   F.to       Il Delegato alle Questioni 

                   in Ingresso                                        riguardanti le attività di Tutorato Studentesco  

   

          Prof.ssa Anna Paterno                                                  Prof.ssa Ylenia De Luca 

 
 

 

 


